

## La jornada política de ayer

### Queda constituido el Gobierno Martínez Barrio y el primer acuerdo que adopta es disolver las Cortes y convocar elecciones para el 19 de Noviembre

#### De hermano a hermano

La solución impuesta a la crisis con la formación por el señor Martínez Barrio de un Gobierno de concentración republicana, ha venido a serenar los aires de tormenta que ya se advertían por la duración excesivamente prolongada de la crisis y por el fracaso en sus gestiones de cuantos nombres prestigiosos habían recibido el encargo presidencial de formar Gabinete. Asimismo, ha satisfecho esta solución a los anhelos generales de la opinión española, que deseaba—como ha demostrado bien claro siempre que ha tenido ocasión de manifestarse—el apartamiento definitivo de los so-

lidos del Poder. La figura sobresaliente del señor Martínez Barrio en el nuevo Gobierno, constituye una firme garantía de que el trabajo de estos gobernantes ha de estar inspirado en todo instante por un aliento fervoroso de amor a la República. La actuación de Martínez Barrio antes y después de la implantación de ésta; sus dotes de hombre comprensivo, justiciero, fiel a sus ideales, han quedado demostradas en grado sumo, merced a sus felices intervenciones parlamentarias, en todas las cuales su voz sonó con tonos de cordialidad, aconsejando siempre lo que en conciencia honrada mente republicana se merece España. Nosotros, pues, estamos satisfechos y orgullosos de esta merecida exaltación de Martínez Barrio a la Presidencia del Consejo de Ministros.

Pero han circulado caprichosas versiones, inspiradas con tendencioso espíritu, respecto a que el suceso comprendía o significaba una especie de infidelidad del señor Martínez Barrio para con el señor Lerroux. Y hemos de dar nuestra opinión contraria a tales apreciaciones, porque los que así piensan no tienen idea alguna de la hombría de bien, de la honradez y de la pureza de sentimientos del señor Martínez Barrio. Ya explica con claridad meridiana nuestra información telegráfica de hoy, las incidencias habidas a este respecto. El señor Lerroux ha manifestado considerar al señor Martínez Barrio como a un hermano de los más queridos, y éste luego amablemente al orden afectuoso contestando que Lerroux era su padre espiritual. De hermano a hermano, no puede concebirse por ninguna inteligencia honrada el desafección; pero de hijo a padre espirituales, se concibe todavía menos la traición. Por esas breves frases, pues, queda desvirtuada la maldad de cuantas originaron falsas especies. Por esas solas frases queda una vez más demostrada la baja condición de quienes sin capacidad para sentir con nobleza alimentan el vicio de pensar con alevosía.

#### LA JORNADA POLITICA DE AYER

A las doce menos cuarto llegó el señor Martínez Barrio, siendo preguntado por los periodistas sobre si traía lista del nuevo Gobierno.

El señor Martínez Barrio respondió: —Traigo una larga conversación con el Presidente de la República, por lo que tendrán ustedes que esperar.

Como se le instara por algunos informadores sobre si habría lista respondió: Probablemente.

A la una menos cuartosalió el Sr. Martínez Barrio del Palacio Nacional de conferenciar con el Presidente de la República.

Los periodistas rodearon al señor Martínez Barrio, quien les dijo: —Esta tarde vendrá el Gobierno a Palacio.

Un informador le preguntó si podía ya facilitar la lista con los nombres de los nuevos ministros, y entonces el señor Barrio repuso que a las tres y media se proponía visitar a S. E. en su domicilio particular y allí, a la salida, tendría mucho gusto en acceder a la demanda que acababan de hacerle. Agregó el señor Barrio que todavía tenía pendientes algunas gestiones que se proponía realizar con la mayor rapidez posible.

A la una en punto marchó el Presidente de la República desde el Palacio Nacional a su domicilio.

#### QUEDA FORMADO EL GOBIERNO

El Jefe del Gobierno que desde el Palacio Nacional marchó al Ministerio de la Gobernación y luego a realizar diversas gestiones, estuvo, conforme anunció, a las tres y media en el domicilio particular del señor Alcalá Zamora.

La entrevista del señor Barrio con el Presidente de la República duró hasta minutos después de las cuatro de la tarde.

A la salida, el Jefe del nuevo Gobierno no facilitó la lista del Gobierno que en otro lugar detallamos.

Después de facilitar la lista, a las cuatro y veinte, aproximadamente, el señor Barrio manifestó que mañana lunes se reuniría el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Jefe del Estado, en el Palacio Nacional.

Un periodista le preguntó si la formación del Gobierno era con el decreto de disolución de Cortes y el señor Barrio respondió afirmativamente.

Desde primeras horas estuvieron en el domicilio de don Alejandro Lerroux los señores Rocha, Lara, Marroco, y Abad Conde.

En la conversación que manteniéndose advirtió la existencia de descontento por la solución que se pretendía dar a la crisis.

A la una y cuarto llegó el señor Martínez Barrio quien manifestó a los periodistas que todo continuaba igual, no pudiendo por tanto darles ninguna noticia hasta la salida de Palacio pues cualquiera que facilitara podía estar

preguntado al respecto, que se proponía celebrar con el jefe del partido radical estaba relacionada con el descontento de algunos sectores del con motivo de la solución de la crisis que se pretendía dar dijo que era posible que así fuera porque todas las soluciones no agradan a todos por igual.

A preguntas de los informadores el señor Abad Conde dijo que estaba allí desde primera hora para tratar con el jefe del partido radical de una reunión de la minoría en la que se ocuparían del asunto de referencia.

Durante toda la mañana, en el domicilio de don Alejandro Lerroux hubo gran afluencia de diputados y correligionarios que se retiraban a sus respectivos hogares por la noche, dejando en la crisis en determinados sectores.

Como los comentarios en voz alta aumentaron de tono, el secretario político de don Alejandro salió al hall y expuso a quienes allí se encontraban el ruego de su jefe de que se retiraran sin hacer comentarios, ya que hasta las tres y media de la tarde, por lo menos, no se conocería la lista del Gobierno, que aún no estaba confeccionada, y que estaba dispuesto a no recibir a nadie hasta que la mencionada lista se hiciera pública.

Numerosas representaciones del partido radical, destacándose el de Madrid, a voces pidieron hiciera llegar a conocimiento de su jefe que el grupo del partido radical que el Gobierno presidiera él. Y añadió que representante que estaban dispuestos a reunirse en sesión extraordinaria y acordar la redacción de una nota que entregarían a la prensa desautorizando el señor Martínez Barrio.

Después de grandes esfuerzos el secretario político, don Alejandro, con siguió que se retiraran no sin insistir dichos elementos en el expresado

#### Don Juan José Rocha

En los actuales momentos de satisfacción en que como republicanos nos halaga el afianzamiento del Régimen expresado en el Gobierno del señor Martínez Barrio, como cartagenero hemos de sentir que nuestro querido amigo e ilustre correligionario don Juan José Rocha, al cezar como ministro, se haya visto obligado a de-

jar, en beneficio de nuestro amada patria chica, tenía en cartera.

Las circunstancias políticas habrán originado acaso una conveniencia en el apartamiento del señor Rocha, pero como ello no puede hacer palidecer sus altos merecimientos, tenemos la firme confianza de que el señor Rocha, en época próxima, volverá a ser exaltado a los lugares que por su historia y consecuencia republicana, han de corresponderles.

deseo de que se hiciera llegar el amor del partido hasta el jefe del mismo.

#### UNA NOTA DE SALA

Conversamos con el señor Salazar Alonso cuando se hallaba en el domicilio de don Alejandro Lerroux.

Interesamos su opinión respecto la solución que iba a darse ala crisis y nos manifestó:

—He dedicado la mañana a escribir una carta dedicada a don Alejandro Lerroux en la que fijo mi pensamiento. Estimo desla última sesión de estas Cortes, en que realizó el señor Besteiro un verdadero golpe de Estado, vivimos un período revolucionario a consecuencia de aquel, y cuantos actos se realicen a partir de aquel momento tienen tal carácter revolucionario.

—Pensando diciendo que precisa se exprese esto claramente para cortar tal anomalía en bien del régimen y del país.

#### UNA REUNION DE LOS SOCIALISTAS

En una de las sesiones del Congreso se reunió la minoría socialista.

Al terminar las deliberaciones el señor Prieto facilitó a los periodistas una referencia de lo tratado manifestando que la minoría socialista ratifica el acuerdo de estar incumplido el artículo 75 de la Constitución pero como se halla en actitud de transigencia siempre que se mantengan las leyes de la República y la obra constitucionales; estima que el Gobierno o que se forme puede funcionar con las actuales Cortes, sin dificultad, y como se supone que esta tarde será conocida la lista de quienes formen el Gobierno, volverán a reunirse a las cinco.

Largo Caballero después de facilitar la nota socialista subsiguiente a la reunión de la minoría celebrada en el Congreso dijo: Si mañana aparece en la Gaceta el decreto de disolución veremos a reunirnos para adoptar las resoluciones pertinentes.

#### UNA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DEL PARTIDO RADICAL

Por la tarde continuaron en el domicilio de don Alejandro Lerroux des-

filando numerosas personalidades expresándole su adhesión.

Allí nos confirmaron que mañana por la noche se celebrará una Asamblea extraordinaria organizada por el partido radical de Madrid en virtud de un oficio presentado a don Alejandro Lerroux. Cuando este almorzaba en su domicilio el domingo, mostrándole su adhesión personal y disculpándole por no haber sido el quien presidiera personalmente el Gobierno.

#### LOS MINISTROS PROMETEN

Desde cerca de las cuatro de la tarde comenzó a congregarse bastante público frente al palacio Nacional y a las puertas de este fueron llegando periodistas y fotógrafos para hacer la información relativa a la presentación al jefe del Estado de los componentes del nuevo Gobierno.

A las seis de la tarde comenzaron a llegar los ministros, por el siguiente orden:

Sr. Martínez Barrios, Pita Romero con Sánchez Albornoz; Gordón Ordax con Barnés y Lara; Botella ASENSI; Guerra del Río con Rico Avello, éste vistiendo chaquet; Palomo con Cirilo del Río y, finalmente, el señor Iranzo.

No acudió el señor Pi y Suñer, por encontrarse en Barcelona.

Poco después de las seis de la tarde se hallaban reunidos los Ministros en Palacio, presididos por el Presidente de la República.

Seguidamente se celebró la presentación de los nuevos ministros y después tuvo lugar un cambio de impresiones que se prolongó hasta después de las seis y media de cuya hora fueron autorizados los fotógrafos para pasar al despacho Presidencial para obtener unas placas. El primero en abandonar el Palacio Nacional fué el señor Guerra del Río al que preguntaron los periodistas si el Gobierno actual tenía el propósito de presentarse a las Cortes.

El Sr. Guerra del Río, riendo, contestó:

—¡Pero qué cosas preguntan ustedes! Para eso íbamos a estar sin dormir la noche anterior?

Después contestando a otras preguntas, dijo que el Decreto de disolución tiene que ser un acuerdo del Gobierno y hasta ahora nada se ha tratado de eso, naturalmente. Mañana se celebrará por el Gobierno un cambio de impresiones en el Palacio Nacional y después, a las once y media, un consejo de Ministros extraordinario, presidido por S. E.

Después salió el señor Martínez Barrio diciendo había presentado a todos los Ministros al Presidente de la República, quien había señalado las once y media de mañana para celebrar un Consejo extraordinario.

Añadió que se marchaba a la Presidencia desde donde se proponía avisar al señor Lerroux a fin de que accediera a darle posesión de la Presidencia del Consejo.

Los demás Ministros no hicieron manifestaciones. Unicamente el señor Palomo dijo que le daría posesión del cargo el señor Martínez Barrio, pero aún no sabe cuando; el señor Oodax, que iba a posesionarse y el señor Pita Romero que la posesión se la darán mañana después del Consejo de Ministros.

(Termina en cuarta plana)

### EL NUEVO GOBIERNO

Presidencia	MARTINEZ BARRIO	(Radical)
Estado	SANCHEZ ALBORNOZ	(Acción Republicana)
Justicia	BOTELLA ASENSI	(Izquierdista)
Gobernación	RICO ABELLO	(Servicio República)
Hacienda	LARA	(Radical)
Guerra	IRANZO	(Servicio República)
Marina	PITA ROMERO	(Orga)
Instrucción P. <sup>a</sup>	DOMINGO BARNES	(Sin definirse)
Trabajo	CARLOS PI Y SUÑER	(Esquerra)
Agricultura	CIRILO DEL RIO	(Independiente)
Obras Pública	GUERRA DEL RIO	(Radical)
I. y Comercio	GORDON ORDAX	(Radical socialista)
Comunicaciones	PALOMO	(Marcelinista)